
ЭТО УЧРЕЖДЕНИЕ находится в здании учебно-про
изводственного комбината, под крышей которого на
шли себе временное прибежище многие организации 
Славутича. Но оно не затерялось среди других, при
влекло внимание жителей города чернобыльских 
энергетиков. Да и как пройти мимо, когда на табли

чке учреждения — броская аббревиатура: ЮНЕСКО.
«А, собственно, при чем здесь ЮНЕСКО!» — ин

тересуюсь у своих собеседников — директора Цент
ра ЮНЕСКО по психологической реабилитации Вик
тора ОДИНИЦЫ и детского психолога Юрия АКИ
МЕНКО.

ПРИГЛАШАЕТ ЦЕНТР ЮНЕСКО
В. Одиница: —  Центр 

осуществляет свою дея
тельность на основании 

договора между ЮНЕСКО 
и правительством Укра
ины. Каждая из сторон 
имеет свои обязатель
ства. ЮНЕСКО обеспе
чивает подготовку для 
нас специалистов-психоло- 
гов, поставляет оборудо
вание (оргтехнику, игру
шки, мебель, некоторые 
стройматериалы), оказы
вает методическую ПО
МОЩЬ. Кстати, практи
чески все обязательства 
со стороны ЮНЕСКО 
выполнены. Создана ма
териально-техническая и 
методическая база Цент
ра. Дан, так сказать, 
первый толчок для ра
боты. Дальнейшая судь
ба Центра будет зависеть 
от нашей деятельности 
и выполнения обязатель
ства правительством Ук
раины. Многое, конечно, 
будет зависеть и от ак
тивности населения горо
да,

Корр.: —  Чтобы сотру, 
дничать, горожанам не
обходимо побольше знать 
об основных направлени
ях вашей деятельности.

В. Одиница: —  Усилия 
Центра направлены на 
решение следующих за
дач. Оказываем помощь 
населению в психологи
ческой адаптации к изме
нившимся условиям жиз-

ни. Обеспечиваем социа
льную и психологическую 
поддержку. Стремимся 
развивать активность на
ших граждан, направлять 
ее на изменение условий 
жизни. Оказываем также 
помощь в решении проб
лем, связанных с орга
низацией свободного вре
мени.

Корр.: —  Задачи, пря
мо скажем, глобальные. 
А как это выглядит в 
практическом преломле
нии? Или о вашей рабо
те говорить трудно, луч
ше посетителю прийти и 
испытать все самому?..

Ю. Акименко: —  Сей 
час в Центре работают 
детский и подростковый 
психологи, к которым 
можно прийти на индиви
дуальную консультацию 
по проблемам общения, 
самопознания, самооце
нки, воспитания детей, 
выбора профессии. Пси
хологи организовывают 
группы тренинга, группы 
поддержки ДЛЯ ПОДРОСТ
КОВ и родителей. Еже
недельно читаем лекции 
на различные темы.

Корр.: —  Судя по пер
вому впечатлению, для 
работы у вас хорошие ус
ловия.

В. Одиница: —  Рабо
тает игровой зал, который 
во время, отведенное 
для свободных игр ма- 
дышей, может посетить

любой ребенок, Созданы 
группы детей для заня
тий развивающими иг
рами, где с помощью 
воспитателей малыши 
изучают основы наук, 
развивают память, речь, 
мышление. Есть зал для 
творческих занятий, где 
дети, подростки, взрос
лые могут выразить се
бя в музыке, рисунке, 
лепке.

Имеется помещение для 
кафе, которое пока не 
функционирует, потому, 
что реконструкция Цен
тра еще не закончена.

Корр.: —  Задачи, по
ставленные перед Цент
ром, требуют от специа
листов высокой квалифи
кации...

В. Одиница: —  Наши 
психологи получили выс
шее психолого-педагоги
ческое образование (око
нчили с отличием отде
ление психологии и пе
дагогики при Киевском 
государственном 'педаго
гическом университете). 
Кроме того, они обуча
лись на курсах в Киеве 
и Минске, организован
ных ЮНЕСКО. Теорети
ческие и практические 
занятия проводили пси
хологи, социальные ра
ботники, психотерапевты 
из Франции, Голландии, 
СШ А, Бельгии, Англии, 
Израиля, Канады и дру
гих стран. Нынешним

летом планируется очe- 
редной этап учебы.

Корр-: —  С какими 
проблемами житель Сла
вутича может обратиться 
к вам?

Ю. Акименко: —  С са
мыми разными. В основ
ном нам приходится за. 
ниматься взаимоотноше
ниями между супруга
ми, родителями и деть
ми, взаимоотношениями 
детей между собой. Мно
гие родители хотят знать 
о соответствии психичес
кого развития своего 
ребенка возрастным нор
мам, интересуются уров
нем готовности ребенка 
к школе. Некоторым на
шим посетителям не хва
тает знаний и навыков, 
нужных в воспитательном 
процессе.

Корр.: —  Насколько
в своей работе вы учи
тываете запросы насе
ления?

В. Одиница: —  Именно 
запросы и определяют 
нашу работу. Изучение 
общественного мнения по
казывает, что люди нуж
даются в Центре. С чем 
к нам можно обратиться, 
понятно из сказанного ра
нее. Но мы будем рады 
помочь славутчанам и 
в проведении вечеров от
дыха, семейных праздни
ков, диспутов. С нашей 
стороны будет оказывать
ся всяческая поддержка.

В. К.


